



**Universidad del Sureste
Escuela de Medicina**

Historia de la medicina del trabajo

**Materia: Medicina del trabajo
Docente: Ana Laura Domínguez Silva
Integrante: María del Pilar Álvarez Sánchez
Semestre: 5º "A"**

Medicina del trabajo.

El padre de la medicina es Hipócrates el cual mencionaba que el cuerpo debe de ser tratado como un todo y no como una serie de partes. Durante la evolución de esta área también participaron Galeno y Plinio los cuales generaron diversos estudios y métodos de protección al trabajador.

En 1908 se dictaron las diversas obligaciones y obligaciones de los trabajadores. Es importante mencionar que se tenían diversas leyes dependiendo de la localización, como por ejemplo el Código de Hammurabi, el cual brindaba “estatutos” que dictaban las normas y sanciones de los daños a la sociedad en contexto laboral.

Durante el siglo XVII- XIX Bernardino Ramazzini escribe un libro sobre las diversas enfermedades que los trabajadores podían poseer según el área en que laboraban, años después durante el siglo XIX se escribió sobre la conformación del trabajador. Incluso en el papiro quirúrgico escrito por Edwin Smith menciona las diversas dolencias y enfermedades que proveían afección al sistema nervioso.

Bernardino Ramazzini fue un médico italiano, conocido como el fundador de la medicina del trabajo, su principal obra y la más conocida es la de *Morbus Artificum Diatriba*, traducida como el discurso de las enfermedades del artesano o tratado sobre las enfermedades profesionales, publicada en 1700 y brindó una actualización de ella en 1713.

Debemos de diferenciar a la medicina ocupacional y la salud ocupacional. La medicina ocupacional es la prevención y manejo de lesiones, enfermedades y discapacidades, mientras que la salud ocupacional se refiere a la promoción de la salud de los trabajadores.

Cuestionario.

1. ¿Quién es el médico más importante en el área médica y en que paso su práctica? Hipócrates, basándose en la observación y estudio del cuerpo humano.
2. ¿Quién es el padre fundador de la medicina del trabajo? Bernardino Ramazzini
3. ¿Qué proponía el fundador? Proponía la relación de la enfermedad con el trabajo, además de realizar investigaciones sobre la bobina y paludismo.
4. ¿Qué alentó el inicio de la seguridad industrial y de las leyes accidentales del trabajo? Sus estudios de las enfermedades y la promoción de las diversas medidas de protección.
5. ¿Cuál es la principal y más conocida de Bernardino? El tratado sobre las enfermedades de los profesionales.

6. ¿Qué es la medicina ocupacional? La medicina ocupacional es la prevención y manejo de lesiones, enfermedades e incapacidades que se presenten.
7. ¿Qué es la salud ocupacional? Esta se encarga de la promoción de la salud de los trabajadores
8. ¿Qué brinda el código de Hammurabi? Es un aporte histórico del rey de Babilonia el cual proponía diversas leyes y sanciones sobre los daños a la sociedad. “ojo por ojo, diente por diente”
9. ¿En qué área comenzaron a utilizar objetos de protección? ¿por qué? Comenzaron a utilizarse en Egipto, mediante la construcción de las pirámides, utilizando sandalias y otros instrumentos, este mismo gobernador noto que si ofrecía menos horas laborales, objetos de protección, comida entre otros los trabajadores ofrecían mayor calidad de trabajo.
10. ¿Qué establecía el papiro quirúrgico? Publicado por Edwin Smith y mencionaba las diversas dolencias y enfermedades que afectaban al sistema nervioso del trabajador dependiente al área en que trabajara.

Bibliografía

Mojon, C. (6 de Agosto de 2015). *Bernardino Ramazzini*. Obtenido de Bernardino Ramazzini.:

<https://www.youtube.com/watch?v=JnBuMt0Sq5Q>

Ramos, I. (s.d de s.m de 2015). *Historia de la salud ocupacional*. Obtenido de Iraidí Ramos :

https://www.youtube.com/watch?v=_Q6hgr94cfs

SSOMA, F. (13 de Julio de 2019). *Fundación SSOMA*. Obtenido de Historia de la medicina laboral:

<https://www.youtube.com/watch?v=xCleyFyKHvQ>